

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

10

séptimos semanales

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen
y de los firmados son responsables sus autores.

10

séptimos semanales

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

El derecho de pensar

Dentro de poco el pensamiento va a ser una cosa así como un sueño de «Las mil y una noches».

Ya no son las leyes; ya no son los hombres que las legislaron, ya no son ni los políticos ni los caciques los que ponen trabas a la idea, al pensar, a la cátedra, al libro y a la Prensa. Ya no son los señores ni los amos; somos nosotros, la legión proletaria, la que se estruja, la que se oprime, la que se encadena, la que se humilla ante el rico endiosado, la que se arrastra a las plantas del verdugo que le explota y le vilipendia... Los jueces, los carceleros, los fiscales del pueblo somos el mismo pueblo.

Es la sinrazón de la razón.

Un hombre cualquiera, que, por su desahogo y frescura se eleva y enriquece a costa de la ignorancia del pueblo y ese pueblo le riende vasallaje y se humilla ante él después de desengaños sin cuento, es un pueblo digno de figurar en los áridos países del salvajismo.

Los políticos que hacen mercancía de sus ideas, son los que han procurado por todos los medios, el atrofiar nuestras inteligencias. Han sabido embaucar con promesas que no se cumplieron y halagos que no fueron jamás prácticos, avivar el fuego sagrado, donde, a su calor, mantener siempre al pueblo en la ignorancia.

Pero esta ignorancia pasó a la historia.

Hoy, los que siguen al cacique en su marcha por la vida política, no son ignorantes, son vividores del convencionalismo; son seres que sin mirar el bien ó el mal de sus semejantes, caminan a su fin práctico y particular.

No tenemos razón para quejarnos; no nos debemos quejar.

Somos los culpables conscientes de cuanto nos sucede. Cuajadas están las cárceles de pensadores, el delito no fué otro más que el escribir libros y periódicos poniendo al descubierto las lacras sociales.

Querer abrir los ojos al hombre para que mire y vea la putrefacción de los hombres que con su hipocresía y mala fé viven a costa del honrado obrero, es caer en las garras de la Justicia; de esa Justicia que inventaron los hombres, de esas leyes en forma de embudo que nos aplican solamente a los que carecemos de grandes influencias; a los que protestamos del sistema social porque nos regimos; de las injusticias y atropellos que con nosotros comete la clase burguesa.

Hombres hay, que con la palabrería estudiada y con su mala fé, nos enga-

fian haciéndonos creer en su honradez, en su laboriosidad, para luego, una vez elevados a esferas inexpugnables, hacer de nuestro mecanismo humano escarnio y baldón. Nos engañan primero; nos explotan después, y nos deshonoran más ó menos tarde.

Pulverizar a todos ellos, sería cuestión de poco tiempo.

Cerrando tabernas y garitos y abriendo escuelas y formentando sociedades, es como llegaríamos a obtener el grado de cultura é ilustración necesarios para que apartáramos de nuestro seno a toda la plaga de vividores y embusteros que nos roen y aniquilan por su fin particular; por su bien propio; por el vivir su vida de crápula y hamponismo.

Hora es ya de que demos ejemplo al mundo civilizado. Hora es ya de que rompamos las cadenas que nos esclavizan, y legislemos leyes que no amparen al fuerte y opriman al débil.

En el nacer y el morir todos somos iguales. Pues ¿por qué razón no hemos de serlo en la vida? ¿Por qué han de haber amos y criados, señores y vasallos, explotados y explotadores.

Basta ya, pueblo querido; despierta y sacude tus nervios.

Cuatro Popular

GRAN FUNCION PARA HOY

La grandiosa comedia en cuatro actos y dieciocho cuadros, del popular autor Patalarga:

San Eugenio

alcalde y mártir

En el cuarto acto se encenderán todos los faroles del pueblo.

El autor no podrá salir a escena por ser más alto que las personas.

La entrada gratis y chocolate con tila.

NOTA.—En ensayo *El rey de los sirvengüenzas* y *El payaso del zoco*.

El Sr. Botí dice que cerrará bajo siete llaves la caja del Municipio.

Para algo tiene la ferreteria.

Postal diaria

Porque el obrero trabaja de más, hay exceso de producción; porque hay exceso de producción, falta trabajo, y porque falta trabajo, el obrero carece de medios de subsistencia.

JOSE FANEIY

POETAS ESPAÑOLES

Así se gobierna

—¡Pan!—claman los pobres que en ciertas comarcas por falta de medios no pueden vivir; en grupos compactos recorren las calles, no son atendidos y surge el motín.

Buscar soluciones a tales conflictos sería una cosa

pero no vayamos con esas coplitas a los gobernantes del pueblo español.

El mauser se impone la fuerza consigue

que la paz turbada se asiente otra vez; la paz más serena, la paz de los muertos, la paz que en España se puede tener.

—¡Pan!—claman los pobres que en ciertas comarcas por falta de medios no pueden vivir.

—¡Pan!—gritan á coro con voz angustiada.

y...—¡Pan!—les contestan la guardia civil.

ALVARO CRIZ.

Ya se preparan los cuneros que piensan reelegirse al chupen municipal. Gusta mucho el cargo de concejal.

Lo que no gusta al pueblo es la frescura de algunos.

En el mejor de los mundos

Vivimos, según parece, en el mejor de los mundos. No hay en este pícaro valle de lágrimas, poeta que no sea inspirado, alcalde que no sea popular y pulcro; letrado que no sea notable, sacerdote que no sea virtuoso, parlanchín que no sea elocuente orador, to-

rero que no sea arrojado, señorita que no sea bella, periodista que no sea batallador... O estamos todos locos, ó esto es la gloria. El señor Adjetivo impera. El incienso perfuma el ambiente. Todos somos buenos, castos, honrados, sabios, impecables...

Pero... ¡siempre el pícaro *pero!* Hay, sin embargo, poetas que son una calamidad; alcaldes de monterilla que pudieran ocupar mejor un puesto de barrero; letrados que no conocen más ley que la del embudo; sacerdotes que no debieran profanar con sus manos la Historia Santa; oradores que debieran estar en presidio por engañar a sabiendas a las multitudes; toreros que son finos ejemplares de una raza castrada; señoritas de luengos bigotes de guardia civil; periodistas mediocres con aire de pequeño emperador, dignos de figurar en historias fabulosas de la China. De la China, sí, por que aquí todos nos conocemos.

El demonio que a veces nos ha trastornado. Ya no sabemos lo que es verdad ni lo que es mentira. Todo anda revuelto en bárbaro festín. Hoy se llama honrado al asesino, al usurero, al canalla; al que vive de negocios sucios, del robo, de la depravación, del vicio. Llamamos loco al que predica una idea nueva, al que señala un camino de redención, al que lucha a brazo partido para derribar el enorme paredón de granito de lo viejo, lo monótono, lo inalterable... Oímos a un negociante pronunciar un párrafo flerido y le seguimos aplaudiéndole, llamándole nuestro padre, nuestro salvador, nuestro Dios; y él llena sus bolsillos de oro, y nos lleva a las barricadas, y a la cárcel, y al patíbulo, y entonces, es decir, cuando ve el peligro nos abandona, con una sonrisa disimulada de bandolero sin conciencia. Vemos a un hombre honrado exponer su vida por el pueblo, y le apedreamos, y le escupimos, y le llamamos malandrín, ambicioso, atrevido... ¡Así anda todo! Y es que el pícaro adjetivo anda equivocado, como los que nos gobiernan, como nosotros mismos, como los toreros, los curas, los políticos, los frailes. Todos vamos camino adelante, detrás de algo, en que saciar nuestros apetitos, pero no tenemos la nobleza y la valentía de confesar lo que buscamos. Somos unos hipócritas. Corremos detrás del dinero, de la mujer, de la popularidad, de la gloria. Y decimos a cada momento que nuestra labor es desinteresada, que queremos ser mártires sin nombre, sin gloria, y aspiramos a una confraternidad universal. Y despedazamos la honra del amigo, ponemos obstáculos al paso del artista,

no respetamos el pudor de las mujeres; somos ambiciosos, locos, incorregibles, calaveras; y creemos ciegamente en un cielo sensual que sacie la sed de nuestros deseos, que satisfaga nuestra lujuria... ¡Siempre la lujuria! ¡Siempre la ilusión por delante!

Vivimos en el mejor de los mundos. Todos somos santos, nobles, buenos, trabajadores, honrados. Los presidios están de más, porque... ya van siendo insuficientes para contener a tanto píllo, y porque los pueblos de la tierra se van convirtiendo en un presidio universal...

JUAN SANSANO.

Alicante, 7 Junio, 1915.

A nuestros lectores

Constantemente nos están preguntando personalmente ó por escrito por la fecha en que se reanuda la publicación de la novela «Nobles y plebeyos», de nuestro entrañable y querido compañero de redacción José Llorens Mira, (Fray Feliu) por lo que nos vemos precisados á satisfacer la natural natural curiosidad de todos.

La publicación de la novela se ha tenido que suspender por la sencilla razón de que «Fray Feliu», por ser excedente de cupo de los que actualmente están en instrucción, se ha visto obligado á ingresar en filas.

Tan pronto como nuestro compañero Llorens quede exento de las nuevas obligaciones que las circunstancias le han impuesto, tendremos la gran satisfacción de continuar publicando su novela «Nobles y plebeyos», la que con tanto gusto se venía leyendo.

Sirvan estas líneas de contestación á los numerosos amigos y lectores que por ello se han interesado, y no duden que Llorens continuará honrándonos con su cooperación efficacísima, tan pronto como las circunstancias se lo permitan.

ALCOY

Del Teatro Circo

La nueva empresa de este coliseo anuncia para en breve el estreno de una grandiosa y emocionante película y de largo metraje.

Ya que de este teatro hablamos hay que hacer coastar y sirva esto de denuncia si se quiere á las autoridades competentes, que el día se iniciase al gun incendio seria causa de funestas consecuencias para muchos.

No muy lejos, la otra noche se apercibió parte del público que de los fosos del escenario salía humo, y al mismo tiempo algunos empleados corrían hacia dicho lugar presos de terror lanzaron algunos gritos intentando abandonar el local y gracias á la comisión de espectáculos de dicho teatro que supo tener serenidad, no repercutió al demás público volviendo la calma á los corazones y evitando un día de luto á la ciudad.

En este teatro el casco del escenario es todo de madera, el tejado de carton piedra embreado por lo tanto si llegase á ocurrir un accidente de esta índole serian muchísimas las víctimas pues aparte lo que llevo dicho, hay que añadir las malas condiciones de salidas que tiene este teatro.

La cabida es de cerca de dos mil personas y solo tiene dos puertas y para llegar á ellas hay que subir muchos escalones.

Resultando. Que el teatro no está en condiciones para funcionar y funciona. Se ha denunciado á las autoridades... y funciona.

Sentiría en el alma tener que lamentar el día de mañana una catástrofe que llenaría de luto para muchos años á toda la población y tener que señalar al único y verdadero culpable de que esto sucediese.

Anuncio

Se vende un acreditado y céntrico establecimiento de vinos y licores en muy buenas condiciones por tener que ausentarse de la población su dueño.

Darán razón en la calle de Arias Miranda número 2, frente al café de «La Peña».

E. MARTINEZ.

Alcoy 10 Junio 1915.

Crónica de sucesos

Sucesos sangriento

Barcelona.—En una casa de la barriada de San Martín ha ocurrido un sangriento suceso.

Vivían en ella un sujeto de cuarenta años de edad, mecánico, de nacionalidad francesa, casado con una alemana de treinta y cinco años.

El matrimonio tenía dos hijos.

Esta mañana cuestionaron los esposos, y ella, armada con un cuchillo de cocina, se abalanzó sobre el marido, dándole varios golpes, que le causaron heridas graves.

Entre el vecindario se asegura no la ferocidad de ambos esposos.

Crimen horroroso

Oviedo.—En Teverga un niño de ocho años, salió por la tarde á coger nidos y no regresó por la noche á su casa.

A la mañana siguiente ha aparecido el cadáver en un riachuelo próximo, con el cuello seccionado, amarrados los pies y los brazos á la espalda y con un pañuelo en la boca á modo de mordaza.

Se supone que el crimen ha sido perpetrado para extraer la sangre al desgraciado niño.

Hay detenidos tres hombres y dos mujeres.

Amor criminal

Sevilla.—En la calle de los Gallos ha ocurrido un sangriento suceso que ha producido profunda impresión.

Dolores Ribas Salazar, vivía maritalmente con un joven del que había tenido un hijo.

El joven marchóse al servicio militar y Dolores se unió con un camarero, que la adoraba, dando ésta por terminados sus amores con el primero.

Este muchas veces le suplicó que se fuera á vivir de nuevo con él, negándose Dolores, pero ayer se presentó en el domicilio de su ex amante é hincándose de rodillas delante de ésta y de su madrastra, Concepción Sevilla, de 76 años, volvió á reiterar sus suplicas.

Dolores volvió á repetirle que todo había terminado entre ellos, y su madrastra corroboró sus manifestaciones, y entonces Angel, ciego de cólera, sa-

có una enorme faca y se la hundió hasta el puño en el pecho á la madrastra; luego lanzóse sobre Dolores, dándole diez puñaladas con saña terrible.

Concepción falleció antes de llegar al hospital y Dolores está en gravísimo estado.

El agresor ha sido detenido.

¡Alerta!

A los zapateros de la provincia

Compañeros: ALICANTE OBRERO correspondiente al día 6 del corriente, salió un artículo firmado por Enrique Santa, en el que decía que en Elda habían falta 350 operarios para la construcción del calzado francés, y que además saldría un delegado con el fin de traerse personal. Pues bien; habeis de saber que es una gran mentira puesto que los operarios que hay en esta están parados muchos días por no darles el trabajo suficiente, así es que si no quereis ser engañados y venir á esta á desesperaros y pasar hambre no creeros del delegado de ni de lo que el mencionado artículo dice.

En otra seremos más extensos y os explicaremos el asunto.

Vicente Gil, Pedro Santos, José Gil, José Busquies.

Elda 8 Junio 1915

Las fiestas de Agosto solo tendrán un número. El de faroles á la veneciana, con los seis millones del gas.

Luchas sociales

Huelga solucionada

Valencia.—En Puebla de Vallbona se ha verificado una reunión de terratenientes y obreros del campo, presidida por el alcalde.

En ella ha sido solucionada la huelga que los últimos habían planteado.

Suspensión de trabajos

Barcelona.—Comunican de San Feliu de Codina que ha suspendido sus trabajos, por falta de primeras materias, la importante fábrica del señor Comas, quedando sin trabajo cien obreros.

En breve se cerrarán otras fábricas por la misma causa.

NOTICIAS

Llamamos la atención de nuestros abonados y del público en general que vuelve á ser admitida la correspondencia ordinaria y certificada para Alemania, Austria Hungría y Turquía pero sin que la Administración española admita responsabilidad alguna, una vez que la citada correspondencia haya salido de su servicio.

En Valencia ha fallecido la que fué notable actriz Amparo Guillén, de Rivelles, tan conocida y aplaudida de este público.

Lecciones

Se dan á domicilio y á precios módicos, avisando al repartidor de este periódico, San Juan, 18, Elche.

En los exámenes verificados en Madrid y en el tercer curso de Derecho, ha obtenido dos sobresalientes y demás notas notables, el estudioso joven José López Pérez, hijo de nuestro querido amigo D. Enrique López Torres.

Ha sido resuelta favorablemente por el rectorado la instancia de D. Pedro Viruela Pavis, maestro interino de las Escuelas Nacionales de Jijona, solicitando licencia para las oposiciones á escuelas del turno libre que se están celebrando en el presente mes.

En la partida de los Angeles se vende una casa con huerto.—Carretera de San Vicente, número 71.

En el Círculo Unión Mercantil se reunió el gremio de tejidos de esta plaza.

Fué objeto primordial de la reunión el estudio de las nuevas tarifas de fletes, creada por la Asociación de Navieros del Mediterráneo, en general, y en particular para la importación de tejidos desde Barcelona.

Vista la carestía de las mismas, se tomaron acuerdos importantes, siendo el principal la rebaja de los mismos, á la vez que gestionar de las Compañías ferroviarias, la organización de un tren semanal directo de Barcelona á Alicante con tarifas mínimas para el transporte.

La Junta local de Reformas Sociales ha celebrado sesión en el Ayuntamiento y tratado sobre los tribunales industriales.

Plaza de Toros

Desde el día 14 del actual queda abierto el abono de localidades para la corrida de San Pedro, en el Hotel Samper.

Los abonados á las corridas anteriores tendrán reservadas sus localidades respectivas hasta el día 18 del corriente.

En breve se reunirán las secciones de la Junta provincial, de Protección á la infancia, para constituirse, nombrándose presidente y vicepresidente y secretario de las mismas y designar cada una dos vocales de su seno, para formar parte de la comisión ejecutiva. Tan pronto como se halle constituida la comisión ejecutiva de la Junta provincial de Protección á la Infancia, se votarán los cargos de tesorero, inspectores de Timbre y de las cintas cinematográficas.

Se vende un establecimiento de bebidas, acreditado por su numerosa clientela. Darán razón en esta imprenta.

El valiente madrileño José Herraiz, matador de novillos toros que tan lucida campaña realizó la pasada temporada en algunas plazas de nuestra provincia, ha tenido el acierto de conferir poderes para que le represente en Alicante á nuestro amigo el inteligente aficionado D. Alfredo Torres Guerrero, que habita en la calle de Sagas 41.

A las empresas alcohólicas brindamos este nuevo...

Modista

La conocida modista Josefa Llorca, ha trasladado su taller a la calle de Riego núm. 6, bajos, donde ofrece su casa a su numerosa clientela. Enseñanza completa a precios económicos.—Riego 6, bajo.

El alcalde Sr. Boti, con personal facultativo, ha visitado las calles de los barrios de San Antón y San Fernando, apreciando por sí mismo la justicia de nuestras denuncias acerca de las deficiencias en la urbanización de esas vías.

TRABAJADORES.—Un obrero como vosotros, creyendo favorecer a la clase obrera, se compromete a componer vuestros relojes a mitad de precio de cualquier relojería, garantizando los trabajos.—Villavieja, 73, bajo.

Habiendo recibido noticias la inspección de sanidad de que en unos solares que existen en la calle del Baile, esquina a la del Carmen existen depósitos de baruras, con peligro de aquel vecindario, se ha oficiado a la Alcaldía, requiriendo a los dueños dejen en estado sano aquellos lugares.

Lecciones

Prácticas de Teneduría de libros, se dan lecciones a domicilio. Precios módicos.—Razón: Agatángelo, 13. 1.º—Benalúa.

Cine-Park

La empresa del Cine-Park está haciendo cuanto le es factible porque el escogido público que le favorece se divierte y encuentre solaz en medio de este monótono luchar, presentándole los más entretenidos, bonitas é inmejorables bandas cinematográficas.

Suscripción popular

para costear los gastos que origine el colegiar en el Colegio de Abogados de Alicante, a don Eduardo Barriobero y Herran, ilustre jurisconsulto del Colegio de Madrid

Ptas. Cts.

Total 463 95

Queda abierta la suscripción en la redacción y administración de ALICANTE OBRERO San Ildefonso, 8.

Tormentas

Chispas

Zamora.—Ha descargado una fuerte tormenta, cayendo varias chispas, que no ocasionaron desgracias.

Chispas en la iglesia

Logroño.—En Torrecilla de Cameros una chispa eléctrica incendió la torre de la iglesia parroquial.

El alcalde pidió al gobernador material de incendios, saliendo con él en automóviles una sección de bomberos.

Los últimos telegramas dicen que se ha derrumbado la parte superior de la torre.

Destrozos

Bilbao.—Ayer tarde, a las siete, se ha desencadenado una formidable tormenta, que ha causado enormes destrozos en el arbolado, en las vidrieras y en las fábricas de electricidad y de fluido para los tranvías, interrumpiendo toda circulación.

El Ayuntamiento ha votado 1.000 pesetas para los damnificados.

Un rayo

Avila.—Durante todo el día descargó sobre esta población una fuerte tormenta.

A media tarde cayó un rayo en el palacio episcopal. El prelado, que en

aquel momento estaba en sus habitaciones particulares rezando el oficio diario, sufrió un susto enorme.

En el oratorio y rotonda la chispa desvió de su base unas fuertes columnas.

Se cree que el granizo causó daños en las cosechas.

Plaza Coros de Alicante



Gran acontecimiento taurino para el día 29 de Junio, (Festividad de San Pedro.)

Seis toros del Excmo. Sr. Marqués de Saltillo, lidiados por los diestros

Belmonte,

Saleri II,

Alcalapeño

Entrada General 3'50 Ptas.

Media Entrada para niños

y soldados 2 Id.

La corrida empezará a las CUATRO y MEDIA de la tarde en punto.

(Todos los impuestos a cargo de la Empresa).

De la guerra europea

Ataque rechazado

Cetigne.—Los albaneses, en nutrido número, han atacado a una guarnición montenegrina cerca de la frontera, hacia Diakuvitza.

Los atacantes fueron rechazados y se les hizo un centenar de bajas.

En el campo

de batalla

Paris.—El ministerio de la Guerra inglés da cuenta de la muerte del gene-

ral Mugent, ocurrida durante unos de los últimos combates en el frente francés.

En Galitzia

Petrogrado.—Un crítico militar escribe que la batalla actualmente entablada en Galitzia es muy importante, y promete ser muy larga, calculando que durará un mes ó dos.

Afirma el mismo crítico que de 55 Cuerpos de ejército, los alemanes han destinado exclusivamente a Galitzia cuarenta.

En Trentino

Londres.—De Roma comunican al «Daily Express» que las operaciones iniciadas por los italianos en el Trentino se desarrollan alrededor de Rovereto.

La artillería italiana ha logrado reducir a silencio las baterías de algunas posiciones austriacas.

Aeroplanos

alemanes

Copenhague.—Un zeppelin y un aeroplano alemán han sido vistos ayer en Jutland septentrional.

También fué visto otro aeroplano sobre el mar, haciendo señales de encontrarse en peligro inminente.

Fué enviado un barco de socorro desde la costa, que no ha regresado aún.

El zeppelin desapareció en dirección a Alemania.

Alemanes é italianos

Bellegarde.—Aunque los alemanes no han tomado parte en la lucha entablada entre austriacos é italianos, se sabe que pronto lo harán.

El ministro de Negocios Exteriores de Austria se propone combatir como voluntario en la frontera italiana.

Su hijo, se halla actualmente con el ejército austriaco en el frente de Italia.

*
**

Oscar se estremeció. Bianca era la muchacha que él había ardientemente deseado antes de Giorgina, y por la cual había propuesto a Guido un delito queriendo suprimir a Mario, que era su rival, el que, ignorándolo todo, le creía amigo. Así es que al preguntarle por la belleza de Bianca volvió a despertarse su doloroso recuerdo, y con voz entrecortada contestó:

—Bellísima, es un angel.

—Pues bien, la belleza de mi mujer se eclipsa al lado de la señora Vachetto. Es una criatura verdaderamente excepcional.

Oscar ya no ocultaba su sorpresa, su emoción.

—Tú me vuelves loco—exclamó,—y te confieso que duraré hasta ver con mis propios ojos todo lo que me cuentas.

Mario estaba contento, y con alegría dijo a Oscar:

—La cosa es muy fácil. Mi mujer ha conocido en casa de la condesa de Candorra a Gina, que así se llama la

por aquí estaremos más cómodos y podremos hablar.

Le llevó a un elegante saloncito, y cuando se hubieron sentado, Oscar continuó:

—Convendrás conmigo en que el pueblo no entiende nada, no sabe distinguir, baja a la calle y silba ó aplaude conducido por los pillos que le explotan, adorando al ídolo que le presenta sin averiguar si es de oro ó de cartón.

Mario movió la cabeza.

—Dispensa—dijo,—si no soy de tu parecer. Puedes figurarte lo que siento tu derrota sabiendo la amistad que nos une, pero por eso no puedo poner a un lado los méritos de tu adversario.

—¿Le conoces? ¿Le trata?—preguntó vivamente Oscar.

—¡Sí! le encontré en casa de la condesa Candorra, que, como sabes, es una aristócrata que no recibe a cualquiera ni presta su apoyo al último que llega. La condesa ya me había hablado con entusiasmo de Marco Vachetto y me aseguraba que hacía honor a su salón. Tú sabes que en los salones de la condesa se encuentra la flor y nata de la nobleza de Turin tanto en arte como en ciencia ó política. Comprenderás que tenía curiosidad de conocerla, figurándome encontrar a un ser vulgar, pretencioso, atlético y fornido.

—Y en vez de ello te encontraste con un vejete, cargado de hombros...—interrumpió Oscar.

CONSULTA PRACTICA

Profesora en partos

Academia preparatoria para profesoras en partos y practicantes en cirugía menor.

Materia completa para la enseñanza y preparación.

PRECIOS MODICOS

Zaragoza núm. 6, principal

BAR CHUPITO

El dueño de la Enfaguara pone en conocimiento del pueblo de Elche, que en su casa, calle de San Antón, 13, encontrará toda clase de refrescos, aperitivos, etc. etc.

También participa que los dominicos sirve patatas fritas y chicharroes.

Hay mesas de recreo para dominicos a todo el público se le servirá a 5 y a 10 céntimos.

A los botateados 25 pesetas la copa

BUENA SOMBRERERIA

J. Acevedo

Gran surtido en sombreros y gorras para caballeros. — Últimas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

Altamira 12, (antes Princesa)

EL JIJONERO

Quisiera comprar jamones, salchichón y lomo de la acreditada marca de Vichy Visitad el establecimiento de

Sebastián López Colomina

Hay conservas de todas clases y en especial las de pescado. Mantecas refinadas. También tiene riquísimos quesos.

Constitución, 6.—ELDA

Trabajos comerciales. Membretes. Tarjetas. Cartas. Memorandums. Talonarios. Facturas. Sobres. Recordatorios y esquemas mortuorias

Tipografía Obrera

ALICANTE OBRERO

San Ildefonso, 8

ALICANTE

Impresos para sociedades. Volantes. Cartas. Convocatorias. Reglamentos. Libros de cotización, caja. Oficios. Folletos.

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

Precios de suscripción

En Alicante, un mes. Fuera de la capital: trimestre. Extranjero: semestre

Números sueltos

Del día. Atrasados

ANUNCIOS

Oficiales por cada centímetro de altura, al ancho de una columna, en primera plana, 15 pesetas; en segunda, 10 y en tercera 7'50.

COMUNICADOS

De 2 á 100 pesetas línea á juicio del Director.

PAGOS ANTICIPADOS

Corresponsales en los pueblos de la provincia. No se publicarán los originales que se nos manden sino llevan la firma de nuestros corresponsales.

AVISOS UTILES

Medios y horas de comunicación de Alicante

Ferrocarriles M. Z. A

Correo de Madrid: Sale de Alicante á las 20 horas; llega á Alicante á las 8 horas. — Tren mixto: Sale á las 22'10 horas; llega á las 6'45 horas. — Correo de Andalucía: Sale á las 14'30 horas; llega á las 12'35 horas. — Corto, de A. Ibañeta: Sale á las 6'30 horas; llega á las 9'40 horas. — Corto de Almansa: Sale á las 17'40 horas; llega á las 21'5 horas.

Ferrocarriles Andaluces

Tren mixto de Murcia y Torrevieja: Sale á las 6'30 horas; llega á las 10 horas. Correo de Murcia: Sale á las 4'5 horas; llega á las 11'55 horas. — Tren Mercancías de Zeneña y Torrevieja: Sale á las 4'50 horas; regresa de Elche á las 15 horas. — Tren Corto de Elche: Sale á las 13 horas. — Mixto de Murcia: Llega á las 20'50 horas

Diversiones públicas

Salón Moderno.—Sección permanente todas las noches. Grandes creaciones cinematográficas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Teatro Nuevo.—Sección permanente de cinematógrafo. Todas las noches estrenos de notables películas. — Preferencia, 15 céntimos. Entrada general, 5.

Tipografía Obrera Calle San Ildefonso, núm. 8 Alicante

—No, te equivocas.

—¿Cómo quieres que me equivoque si he hablado muchas veces con él, que es de mi mismo pueblo? De joven parecía un ser insignificante, un tipo de cretino, y hace cuatro ó cinco años me recuerdo haber ido á su casa en Borgo Dora. Iba yo en compañía de un delegado de vigilancia y le buscábamos para pedirle unos informes. Yo no me acordaba ya de aquel ser, en el cual nunca me había fijado, porque su padre servía á mis enemigos, pero al encontrarle aquí, en Turin, me hizo el efecto de un espía de la policía, y su oficio no era más que un pretexto, y no es entre los trapos donde ha encontrado el dinero de que dispone.

—Yo no sé nada—contestó Mario,—ni quiero saberlo. Lo que puedo decirte es que te equivocas respecto á su inteligencia y figura, porque Marco Vachetto, á pesar de su cabello gris y de alguna arruga sobre su frente, no puede pasar de los cincuenta años. Tiene una figura erguida y derecha, el rostro simpático, con barba espesa y rizada, animado por unos ojos vivos y penetrantes y los modales de un completo caballero, de mucho espíritu, carácter alegre y comunicativo y una delicadeza casi de mujer. En fin, que yo mismo fui subyugado por él, encontrándome feliz á su lado, y no me extraña el amor que ha inspirado á la hermosa viuda americana que es hoy su mujer.

Oscar estaba anonadado.

—Me parece que sueño—exclamó,—Vachetto no tiene ningún parecido con el que tú me describes, y además, ¿dices que tiene una bellissima mujer?

—¿Ignoras eso también?—exclamó Mario sonriendo.—Entonces tu Vachetto es otro. ¿Tú conoces á Bianca, es verdad? ¿Te parece hermosa?

